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К площади подкатывают авто-

бусы, грузовики, легковые маши-

ны. И люди - их очень много -

хдут и идут, поднимаясь по сту-

пенькам в празднично убранный 
сельский клуб. Здесь, в совхозе 

«Аврора», - выездная девятая 

сессия Сланцевского городского 
Совета депутатов трудящихся. 

Нет, это не просто .очередное 

собрание депутатов. Сегодня на-

родные избранники вместе с кол-

лективом совхоза решают злобод-
невные проблемы. Это - и улуч-

шение условий труда в полеводст-

ве и на животноводческих фермах, 
и отчет постоянной комиссии по 

промышленности, транспорту и 

связи, и вопросы культурно-быто-
вого обслуживания жителей мно-

гих -многих деревень. 

...Депутаты все прибывают и 

прибывают. Шахтеры встречают 

строителей. Полеводы - животно-

водов. Дорожники - механизато-

ров. И еще: едут гости, пригла-

шенные, соседи... 

Зал полон, гудит. И труженики 

совхоза рады, что именно к ним 

приехали депутаты. Перед сессией 
в ряде деревень побывали члены 

различных комиссий городского 

Совета и помогли навести порядок. 

Многое изменилось к лучшему. В 
магазинах расширился ассорти-

мент товаров, появились холо-

дильники, кое-где начался ремонт 

школ, библиотек, медицинских 

пунктов, ускорилось строительство 

столовой в Новоселье. 
Давно ждал такого собрания се-

мидесятисемилетний житель дерев-

В  

БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ - 

ЗАСЛОН! 

Позабыта, 
позаброшена 

Прямо скажем: бесхозяйственно 
относятся к хранению техники в 

первой комплексной бригаде пер-

вого отделения совхоза «Сланцев-
ский». Посмотрите, в каком она 

состоянии! Две новые капустные 

сажалки не смазаны, не очищены 

от грязи. Как поставили их еще 

весной... в лужу, так они и стоят 

ТО сей день. 

Брошены и затерялись в трех-

метровом бурьяне' дисковая боро-
на, культиватор, трехкорпусный 
тракторный плуг, сеялка. Маши-
ны ржавеют, разрушаются. Доро-
гостоящая техника раньше време-

ни выходит из строя. И никого это 

не тревожит. Бригадиру трактор-

ной бригады М. Виноградову не 

раз говорили рабочие: убери ма-

шины под крышу. Но он, что на-

зывается, и в ус не дует. 

И еще один факт. Возле молоч- 

нотоварной фермы валяются не-. 

годные силосорезка, два котла и 

конные грабли. Давно бы следо-

- сдать их в металлолом. От 
этого только бы выиграли и сов-

хоз, и государство. 

З. ВАСИЛЬЕВ. 

ни Рудно Василий Александрович 
Белов. Не мог он не выразить сво-

ей радости, что теперь в магазине 

обслуживают «молодые девчата» 

и весы «точь-в-точь, как в городе». 

С одним лишь не согласен В. А. 
Белов: «Зря закрыли в Рудно 
больницу, не у каждого есть вре-

мя ездить в город лечиться!» 
Одним словом, всех, кто собрал-

ся в зале, волновала повестка дня, 

которую по просьбе деревенских 

жителей вынес на обсуждение го-

родской Совет. 
И вот сессия начинает работу. 

Ее председатель - депутат С. А. 
Л анцов предоставляет слово вы-

ступающим. Собравшиеся внима-

тельно слушают каждого. 

Отчет на сессии сделал директор 

совхоза «Аврора» К. А. Зазов. Он 
говорил, что за последнее время 

значительно облегчился труд на 

полях и фермах хозяйства, замет-

но улучшилось культурно-бытовое 
обслуживание населения. 

Но запросы тружеников дере-

вень растут, их уже не удовлетво-

ряет достигнутое. Они стали более 
требовательными и отмечают лю-

бое упущение, промах. 

Депутаты, работники совхоза 

стараются выявить недостатки, де-
лают замечания и вносят предло-

жения. 

ЭХ, ДОРОГИ-ДОРОГИ... 

Велико значение дорог. Они 
связывают город с деревней, цент-

ральные усадьбы совхозов с отде-

лениями, фермами, бригадами. Хо-
рошие дороги помогают успешно 

строить работу. 
Безрадостная картина в совхозе 

«Аврора». Попробуйте-ка добрать-
ся из Малафьевки в Изборовье, из 

Куричек в Филатово, из Дубка в 

Марьково, а из Рудно в Подсо-
сонье! Попробуйте - м вы убеди-
тесь в тщетности своих попы-

ток. По дорогам не то что пройти 
- на тракторе иной раз не про-

ехать. Вот и думай, как попасть на 

производственный участок, как вы-

везти оттуда продукцию, как обес-
печить население промышленными 

и продовольственными товарами. 

Головоломка, да и только) 

1 

1 

1 

Каждый год совхоз приводит в 

порядок многие дороги, ремонти-

рует их. Но, увы, его старания. на-

прасны. Водители из лесокомбина-
та прямо-таки варварски относят-

ся к труду совхозных рабочих. До-
статочно пройти трехосной махине 

с прицепом и - нет дороги. Бо-
лее того, лесокомбинатские шофе-
ры прокладывают «новые трассы» 

прямо по посевам, лугам и паст-

бищам. Не ставить же шлагбаумы 
на полях совхоза! 

Конечно, лес возить надо. Но 
надо и беречь дороги, вовремя ре-

монтировать их: 

Сессия обязала исполком го-

родского Совета, управление до-

рожного строительства, промыш-

ленные предприятия и совхозы за-

ботливо относиться к местным 

трассам, умело эксплуатировать 

их, своевременно приводя в по-

рядок. 

УМЕЕМ Л И МЫ ОТДЫХАТЬ? 

Клуб на селе - важный очаг 

культуры. Сюда приходят посмот-

реть кинофильмы, послушать кон-

церты, лекции, беседы, просто 

отдохнуть. 

Но все ли хорошо в наших клу-

бах? 
На этот вопрос депутаты обра-

тили особое внимание. 

Из трех клубов Новосельского 
сельсовета - лучший Рудновский, 
тот именно, где проходила сес-

сия. Внешне он красив, просторен. 

А кое-где в рамах нет стекол, на 

потолке - желтоватые подтеки. 

Видимо, тут необходим срочный 
ремонт. 

Клуб деревни Шавково разме-

щен в полуподвальном помещении. 

Зимой и летом сыро. Вот моло-

дежь и обходит стороной «очаг 

культуры»... 

Неохотно посещают люди и Но-
восельский клуб. Он тесен. Зимой 
в нем холодно. Потолок держится, 

как говорят, на честном слове. 

Балки под полом сгнили, стены 

тронешь - превращаются в пыль. 

Не раз уже ремонтировали этот 

(Окончание на 2-й стр.) 

В 1ПЛЮ1IК РФРФд 

Десятый год работает на кир-

пичном заводе Валентина Алек-
сандровна Данилова. Передовая 
бетонщица выпускает продукпию 

высокого качества. И это понятно. 

Ведь она борется за звание удар-

ника коммунистического труда. 

НА СНИМКЕ: В. А. Данилова. 

* ' 

Сверхплановый 
сланец 

Хорошо идут дела на третьей 
шахте треста «Ленинградсланец». 
Перевыполнив шестимесячный 

производственный план, горняки 

успешно трудятся во втором полу-

годии. С начала месяца они выда-

ли сверх плана более 2.200 тонн 

сланца. 

Лучшие результаты у коллекти-

ва четвертого участка. На его сче-

ту -уже более 1.500 тонн топлива, 

добытого дополнительно к зада-

нию. 

Успешно справляются с произ-

водственными заданиями шахтеры 

второго н третьего участков. 

Передовая бригада 

Регулярно, по установленному 

графику, в печном цехе сланцепе-

рерабатывающего комбината идет 

ремонт камер и газоотводов. И 
тогда хозяйничают здесь операто-

ры, возглавляемые старшим ма-

стером М. Г. Васильевым. 
Можно было бы и не писать об 

этой бригаде. Ну, что особенного 
в том, что она почистит камеры. 

Но, оказывается, от того, как это 

сделано н когда, многое зависит 

при ведении технологического про-

цесса переработки сланца. 

А бригада. М. Васильева отлича-

ется большой старательностью. 

Чистку камер и газоотводов она 

выполняет раньше намеченного 

срока. 

Особенно хорошо трудятся опе-

раторы В. Березовский, В. Розан, 
Ф. Путиков, И. Пискунов, П. Тро-
фимов, Н. Васильев, А. Колычев, 
М. Михайлов и другие. В июне, 

например, бригада сумела вместо 

50 очистить 58 камер. Это хоро-

ший результат. 

А. МЕТЕЛЬКОВ, 
оператор печного цеха сланце-

перерабатывающего комбината. 

• 

ДЛЯ ТЕБЯ, СОВЕТСКИЙ ЧЕЛОВЕК! 
С каждым годом хорошеют курортные места 

нашем страны. 

Во всесоюзной здравнице, городе Сочи, закан-

чивается сооружение самой крупной гостиницы 

«Ленинград» на 856 мест. 

Авторы проекта - архитекторы Ленинград-

ского зонального проектного института. 

• НА СНИМКЕ: корпус новой госмнцы «Ле-

нинград». 

• 

* 

НОВОЕ -
В ПРОИЗВОДСТВО 

ЗАСЕДАНИЕ 
ТЕХНИЧЕСКОГО СОВЕТА 

ЦЕМЕНТНОГО ЗАВОДА 

Начальник цеха аспирации 

И. М. Гюлумянц и инженер по 
технике безопасности С. Т. Живо- 
глот побывали на Вольском н 
Сребряковском цементных заво-. 
дах, изучая там опыт борьбы с 

пылью. Они приняли также уча- 
стне в работе семинара по охра-

не труда и технике безопасности 
на предприятиях Главного управ- 

ления цементной промышленности. 
На днях тт. Гюлумянц и Живо-

глот выступали на заседании тех, 

нического совета. Они рассказали. 

о новшествах, применяемых на 

других заводах, и внесли предло-

жение внедрить ряд из ' них на 

своем предприятии: Например, мо-

торньюй привод регулирования 

форсунки вращающихся печей. У 
нас эта опер.ация пока выполня-

ется с помощью ручного привода. 

Затем участники заседания об-
судили предварительный проект 

новых смесительных силосов, кото-

рые необходимо построить в бли-
жайшее время. Высота сооруже-

ний достигнет 56 метров. Силосы 
такой конструкции будут по-
строены в нашей стране впервые. 

В заключение технический совет 

рассмотрел рационализаторские 

предложения. 

В. ДМИТРИЕВ. 

ШАХТЕРЫ 
косят СЕНО 

РАБОЧИЕ ГОРОДА 
ПОМОГЛИ СОВХОЗУ 

Было еще раннее утро, когда в 

совхоз приехали горняки. 

Встретили их радушно, как ста-

рых друзей. Ведь шахтеры не 

ждут, пока их позовут на помощь. 

В страдную пору они сами торо-

пятся в деревню. 

Вот и в прошлое воскресенье 

коллектив шахты № 1 послал 135 
своих добоовольцев на выручку 

сельским труженикам. 

Работали они во втором отде-

лении совхоза «Сланцевский». Ко-
сили и стоговали сено, заготовля-

ли силос. 

Шахтеры боялись, что испортит-

ся погода, и спешили. Одни косят 

травы, другие стогуют сено. 

Дружно поработали в совхозе 

горнорабочие бригады Владимира 
Петровича Чижова. Они и здесь, 

как в лавах, шли впереди. За 
день тридцать два горняка скоси-

ли и застоговали сено на двух 

гектарах. 

Вчера утром в редакции раздал-

ся телефонный звонок. Секретарь 
партийной организации совхоза 

«Сланцевский» Мария Дмитриев-
на Васильева просила передать 

шахтерам сердечную благодар-
ность сельских тружеников. Она 
сказала: 

- Коллектив совхоза не оста-

нется в долгу перед городскими 

рабочими. Будет поставлять им 

больше молока, мяса. 
П. ВОЛОДИН. 
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клуб. Но какая польза? Чинить 
его - бросать деньги на ветер. Да 
и что это за очаг культуры, если в 

нем нет библиотеки, комнат для 

занятий кружков, гардероба? 

Совхозу необходим новый клуб, 
такой, где 6ы люди могли инте-

ресно проводить свой досуг. 

ДО ЛУНЫ И ТО КОРОЧЕ ПУТЬ! 

На сессии возник серьезный раз-

говор о прокате фильмов. Кино в 

деревне - это и университет, и 

театр, и лекция, и даже, если хоти-

те, Третьяковка. Но и тут прегра-

да. Как ни оправдывался дирек-

тор городской киносети А. Ф. Ива-
нов, факт остается фактом: года-

ми не могут попасть в деревню ин-

тересные фильмы. До Луны и то 

короче путь! 

Контора кинопроката посылает 

на село много слабых, безыдейных 
фильмов, которые не отвечают за-

просам зрителей. Иные кинокарти-

ны восхваляют то, с чем надо бо-
роться. 

- Плохой у нас клуб, - сказа-

ла учительница Великосельской 
школы, депутат А. Н. Лесакова. -
Так хоть бы фильмы хорошие при-

сылали! 
Что ж, она права. Зритель за-

конно требует, чтобы работники 
кино улучшили обслуживание де-

ревни. 

В ЧЕМ СОЛЬ? 

Шел на сессии серьезный разго-

вор н на торговые темы. Рабочие 
совхоза «Аврора» жаловались, что 

им приходится ездить в город да-

же за ученическими тетрадками. 

Но и это еще не все. 

Как известно, каждый день сов-

хоз возит в город молоко, а коопе-

раторы везут его из города в де-

ревню! 
Кому выгодны эти перевозки? 
Только - не государству! 

Плохо еще поставлена у нас пе-

редвижная торговля. И зря. Товар 
-должен искать потребителя, а не 

наоборот. В такое напряженное 

время, как сейчас, труженики полей 
и ферм не могут ходить за не-

сколько километров за покупками. 

Многие магазины должны стать 

лучшими по чистоте, уровню об-
служивания, ассортименту реали-

зуемых товаров. 

Хорошие примеры у нас есть. В 
народном магазине «Березка» жи-

тели деревень Марьково и Фила-
тово всегда могут приобрести то-

вары повседневного спроса. Но 
почему беден ассортимент в мага-

зинах других деревень, в таких, 

как Шавково, Негуба, Новоселье? 
Руководители райпотребсоюза 

обязаны поставить дело так, чтобы 
покупатель был доволен. 

Вот в чем соль торговой пробле-
мы. 

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ БЫТА 
Повестка дня сессии большая. 

Депутатов интересует буквально  

' В МИРЕ НОВОГО 

все: культура, торговля, быт. 
Плохо в совхозе «Аврора» с ба-

нями, вернее сказать, здесь нет ни 

одной общественной бани. 
У межрайонного управления 

сельского хозяйства просили де-

нег на стройку этого бытового 
предприятия, но ничего не вышло. 

В деревнях Заовражье, Гусева 
Гора, Шавково открыты пункты 

по приему заказов на пошив одеж-

ды. Хорошо было бы, если 6ы 
мастера бытпромкомбината выез-

жали в Дубок, в Великое Село, в 

Лужицы. 
Если о портных бытпромкомби-

ната люди отзываются тепло, то 

этого не скажешь о парикмахере. 

В назначенный день его ждут 

большие очереди, а он почему-то 

не приезжает. 

Быт населения - дело перво-

степенной важности. И об этом 

надо постоянно помнить. 
*** 

Выездная сессия депутатов го-

родского Совета приняла конкрет-

ные деловые решения. 

В. ЗОЛОТАРЕВ, 
наш спец. корр. 

Московская область, Весной будущего года начнется наполне-

ние нового подмосковного «моря» - водохранилища на реке Озер-

не. Сейчас здесь полным ходом идет сооружение плотины длиной 
около километра и здания гидроэлектростанции. Новое большое во-

дохранилище, которое будет создано на реке Озерне, предназначе-

но для улучшения водоснабжения столицы, для туризма, для отды-

ха москвичей. 

На снимке: строительство плотины и гидростанции на реке 

Озерне. 

ОМРАЧЕННАЯ РАДОСТЬ 
Много радости было у ребят, 

когда они узнали, что летом в 

каждой деревне будут созданы 

пионерские отряды. 

И вот в начале июня на -берегу 
Кушелки за околицей деревни Пе-
ребор собралось около 30 учени-

ков Попковогорской школы. Пер-
вый сбор :отряда. Назвали отряд 

е Искорка», наметили план рабо-
ты. 

Первое задание: расчистить пло-

щадку от мусора. Грязи на ней 

было иного, но ребята, задор-

ные, работящие, быстро при-

вели все в порядок. Поставили 
столбы для волейбола, натянули 

сетку из проволоки. Другой не 

было. 

Потом рабочий комитет совхо-

за «Родина» купил для площадки 

настоящую волейбольную сетку и 

мячи. 

Восторгам ребят не было преде-

ла. Радовались и родители. Если 
нет детей дона - значит, на 

площадке, вместе с малышами. 

Директор совхоза Д. В. Борисов 

Дал ребятам машину для поездки 

на рыбную ловлю. Ночевали в па-

латках у костра на берегу Наро-

вы. Купались в Чудской озере. 

Варили уху. Впечатлений очень 

много... 

Казалось, решена важная проб-
лема: дети под постоянным при-

смотром на площадке. Помогают и 

родители. П. А. Журов активно 

участвовал в оборудовании пло-

щадки. Он и пенсионер А. В. 
Львов ездили с ребятами на рыб-
ную ловлю. 

Но... П. А. Журов пожаловался 

участковому милиционеру: 

- Столбы на детской площад-

ке свалены, ребят туда не пуска-

ют. 

Снова поставили столбы и 

спять свалили... 

Оказывается, предприимчивые 

люди приспособили площадку для 

сушки сена. Вот рабочий совхоза 

Н. Михайлов, отец четверых де-

тей. Он сам помогал вкапывать 

столбы, давал ребятам пилу, то-

пор, гвозди для устройства ска-

меек. А теперь расхаживает око-

ло площадки и никого к ней не 

подпускает, чтобы не топтали се-

но. 

Радость ребят омрачена... 

Л. ПАВЛОВА. 

•  

комСомольСкНЙ 
СУББОТНИК 

По инициативе комитета ВЛКСМ 
сланцеперерабатывающего комби-
ната около 50 юношей и девушек 

выезжали после работы в дерев-

ню Сижно. Комсомольцы оказали 

помощь совхозу «Родина» в заго-

товке сена. 

Работали дружно, слаженно. 

Вначале ворошили сено, чтобы 
оно лучше сохло. Потом сгребали 
его и складывали в скирды. 

За несколько часов все сено с 

отведенного участка в два гектара 

было убрано. 
На субботнике трудились почти 

все комсомольцы электроцеха. 

Очень хорошо поработали В. Ко-

зырев, А. Пронин, Д. Шевчук, 

Г. Соколов, Л. Селезнева, да и ос-

тальные. 

Е. ЛЕКС, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

сланцеперерабатывающего 
комбината. 

А У НАС ВЕСЕЛО 
Большинство наших школьных 

товарищей отдыхает в пионерских 

лагерях. Но не все смогли в них 

поехать. И мы, оставшиеся в горо-

де, хорошо и весело проводим 

время на детской площадке 

третьего домоуправления. 

Загораем, купаемся, разучиваем 

новые песни, танцуем и работаем. 
Уже собрали 1.500 килограммов 

металлолома, побывали в совхозе, 

отправили посылку ташкентским 

ребятам. 

Скоро мы устроим концерт для 

наших родителей. 

З. ДУРДАЕВА, Л. ИВА-
НОВА, Т. ГОРОХОВА и дру-

гие школьники. 

Командировка 
20 июля в Свердловске откроет-

ся совещание лесоводов Россий-
ской Федерации. В нем примет 

участие и наш сланцевсхий лес-

в Свердловск 
пик Федор Поликарпович Трухин, 

который по праву считается од-

ним из лучших специалистов лес-

ного хозяйства области. 

Ждем вас, 

ребята! 
ПОСТУПАЙТЕ 

В СЛАНЦЕВСКОЕ 

ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ N 15 

Перед юным поколением 

страны открыты все пути, о нем 

повседневно заботятся партия, 

правительство, народ. ЦК 
КПСС и Совет Министров 
СССР еще в феврале приняли 
постановление, которое позво-

ляет каждому выпускнику шко-

лы продолжать учебу. 

Многие юноши и девушки 

уже сделали свой выбор. На-
пример, более 300 выпускников 

школ города подали заявления 

с просьбой принять в профтех-
училище. 

В течение одного года вы-

пусники 10-11-х классов полу-

чат специальность электромон-

тера по монтажу и эксплуата-

ции промышленного электро-

оборудования. _Юноши и де-

вушки с восьмилетним образо-
ванием за два года смогут по-

лучить специальность слесаря-

монтажника по монтажу хими-

ческих заводов и трубопрово-
дов, слесаря-сантехника, камен-

щика -монтажника железобетон-
ных конструкций, штукатура-

плиточника и за один год -

плотника-опалубщика. 
Принятые в училище обеспе-

чиваются общежитием, бесплат-
ным питанием, обмундирова-
нием, стипендией и заработной 
платой в размере 33 процентов 

от доходов производственного 

обучения. 
Уже месяц при училище ра-

ботает медицинская и приемная 

комиссии. Более 150 юношей и 

девушек нашего города зачис-

лены в училище. Укомплектова-
на группа слесарей-сантехни-

ков, близки к полному набору 
группы слесарей-монтажников, 

плотников-опалубщиков. 
До десятого августа пол-

ностью закончим прием моло-

дежи в наше училище. Време-
ни на раздумье осталось не-

много. Желающим получить 

специальность в нашем учили-

ще необходимо срочно подать 

заявление и пройти медицин-

скую и приемную комиссии. 

Е. КУЧЕРОВ, 
директор ГПТУ-15. 

Ярославская область. Группа 
ихтиологов Института биологии 
внутренних вод Академии наук 

СССР в содружестве со специали-

стами Научно-исследовательского 
института озерного и речного рыб-
ного хозяйства разработала кон-

струкцию электротрала. Создавае-
мое в нем электрическое поле поз-

воляет управлять поведением 

рыб и при лове производить их от-

бор по размерам и видам. Иначе 
говоря, новый трал позволяет от` 
лавливать рыбу, которая пред-

ставляет промысловую ценность. 

Опытно-промышленный лов ры-

бы таким электротралом юна Цим-
лянском и Рыбинском водохрани-

лищах подтверждает, что и на 

внутренних пресных водоемах, где 

лов обычными сетями и тралами 

затруднен, электролов дает хоро-

пгие результаты. Каждый судак, 

пойманный электротралом, в пол-

тора раза больше по весу, чем 

рыба, отловленная обычным тра-

лом. Втрое больше и количество 

пойманной рыбы. Ученые институ-

та в Борке продолжают работу 

над совершенствованием электри-

ческих орудий лова рыбы во вну-

тренних водоемах. 
На снимке: кандидат техниче-

ских наук В. А. Шентяков (слева) 
и инженер по злектронйке В. В. 
Гайдук проводят опытные работы 
в .лаборатории института. 

Стрела... 
п теле кашалота 

Необычайная посылка поступи-

ла в адрес Всесоюзного научно-

исследовательского института 

морского рыбного хозяйства и 

океанографии (ВНИРО). В посылке 

оказалась стальная, не подвергаю-

щаяся коррозии стрела. Это была 

метка, и она найдена в теле каша-

лота, добытого африканскими ры-

баками у мыса Доброй Надежды. 

Обнаруженная стрела была вы-

пущена в морского исполина со-

ветскими китобоями из специаль-

ного ружья. Кит был помнечеи че-

тыре с половиной года назад близ 

островов Зеленого мыса (Западная 
Африка) и с тек пор прошел в 

океане путь в несколько тысяч 

километров. Это редкий случай. 

Советские ихтиологи вот уже 

пятнадцать лет ведут наблюдение 
за жизнью морских животных. Ме-
чению подверглось свыше тысячи..: 

китов в водах южного полушария 

и почти столько же - в северной 
части океана. 

ПОП 1,РНОС ТБ РАСТЕТ 
Все большей популярностью у горожан пользуется Сланцевская 

контора «Трансагентства». Только в прошлое воскресенье она оказа-

ла услуги 140 сланцевчанам и организовала по их заявкам четыре 

экскурсии. 

Рабочие н служащие жилищно-коммунальной конторы строи-

тельного треста .Т 31 посетили станцию Разлив; где осмотрели ме-

ста, связанные с именем великого Ленина. 
Энергетики сланцеперерабатывающего комбината побывали в 

древнем Новгороде, ознакомились с его достопримечательностями. 

В Пушкинские Горы съездили горняки первой шахты. На пля-

жах Усть-Нарвы отдыхали шахтеры-кировцы. 

А. АНДРЕЕВ. 
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клуб. Но какая польза? Чинить 
его - бросать деньги на ветер. Да 
и что это за очаг культуры, если в 

нем нет библиотеки, комнат для 

занятий кружков, гардероба? 

Совхозу необходим новый клуб, 
такой, где 6ы люди могли инте-

ресно проводить свой досуг. 

ДО ЛУНЫ И ТО КОРОЧЕ ПУТЬ! 

На сессии возник серьезный раз-

говор о прокате фильмов. Кино в 

деревне - это и университет, и 

театр, и лекция, и даже, если хоти-

те, Третьяковка. Но и тут прегра-

да. Как ни оправдывался дирек-

тор городской киносети А. Ф. Ива-
нов, факт остается фактом: года-

ми не могут попасть в деревню ин-

тересные фильмы. До Луны и то 

короче путь! 

Контора кинопроката посылает 

на село много слабых, безыдейных 
фильмов, которые не отвечают за-

просам зрителей. Иные кинокарти-

ны восхваляют то, с чем надо бо-
роться. 

- Плохой у нас клуб, - сказа-

ла учительница Великосельской 
школы, депутат А. Н. Лесакова. -
Так хоть бы фильмы хорошие при-

сылали! 
Что ж, она права. Зритель за-

конно требует, чтобы работники 
кино улучшили обслуживание де-

ревни. 

В ЧЕМ СОЛЬ? 

Шел на сессии серьезный разго-

вор н на торговые темы. Рабочие 
совхоза «Аврора» жаловались, что 

им приходится ездить в город да-

же за ученическими тетрадками. 

Но и это еще не все. 

Как известно, каждый день сов-

хоз возит в город молоко, а коопе-

раторы везут его из города в де-

ревню! 
Кому выгодны эти перевозки? 
Только - не государству! 

Плохо еще поставлена у нас пе-

редвижная торговля. И зря. Товар 
-должен искать потребителя, а не 

наоборот. В такое напряженное 

время, как сейчас, труженики полей 
и ферм не могут ходить за не-

сколько километров за покупками. 

Многие магазины должны стать 

лучшими по чистоте, уровню об-
служивания, ассортименту реали-

зуемых товаров. 

Хорошие примеры у нас есть. В 
народном магазине «Березка» жи-

тели деревень Марьково и Фила-
тово всегда могут приобрести то-

вары повседневного спроса. Но 
почему беден ассортимент в мага-

зинах других деревень, в таких, 

как Шавково, Негуба, Новоселье? 
Руководители райпотребсоюза 

обязаны поставить дело так, чтобы 
покупатель был доволен. 

Вот в чем соль торговой пробле-
мы. 

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ БЫТА 
Повестка дня сессии большая. 

Депутатов интересует буквально  

' В МИРЕ НОВОГО 

все: культура, торговля, быт. 
Плохо в совхозе «Аврора» с ба-

нями, вернее сказать, здесь нет ни 

одной общественной бани. 
У межрайонного управления 

сельского хозяйства просили де-

нег на стройку этого бытового 
предприятия, но ничего не вышло. 

В деревнях Заовражье, Гусева 
Гора, Шавково открыты пункты 

по приему заказов на пошив одеж-

ды. Хорошо было бы, если 6ы 
мастера бытпромкомбината выез-

жали в Дубок, в Великое Село, в 

Лужицы. 
Если о портных бытпромкомби-

ната люди отзываются тепло, то 

этого не скажешь о парикмахере. 

В назначенный день его ждут 

большие очереди, а он почему-то 

не приезжает. 

Быт населения - дело перво-

степенной важности. И об этом 

надо постоянно помнить. 
*** 

Выездная сессия депутатов го-

родского Совета приняла конкрет-

ные деловые решения. 

В. ЗОЛОТАРЕВ, 
наш спец. корр. 

Московская область, Весной будущего года начнется наполне-

ние нового подмосковного «моря» - водохранилища на реке Озер-

не. Сейчас здесь полным ходом идет сооружение плотины длиной 
около километра и здания гидроэлектростанции. Новое большое во-

дохранилище, которое будет создано на реке Озерне, предназначе-

но для улучшения водоснабжения столицы, для туризма, для отды-

ха москвичей. 

На снимке: строительство плотины и гидростанции на реке 

Озерне. 

ОМРАЧЕННАЯ РАДОСТЬ 
Много радости было у ребят, 

когда они узнали, что летом в 

каждой деревне будут созданы 

пионерские отряды. 

И вот в начале июня на -берегу 
Кушелки за околицей деревни Пе-
ребор собралось около 30 учени-

ков Попковогорской школы. Пер-
вый сбор :отряда. Назвали отряд 

е Искорка», наметили план рабо-
ты. 

Первое задание: расчистить пло-

щадку от мусора. Грязи на ней 

было иного, но ребята, задор-

ные, работящие, быстро при-

вели все в порядок. Поставили 
столбы для волейбола, натянули 

сетку из проволоки. Другой не 

было. 

Потом рабочий комитет совхо-

за «Родина» купил для площадки 

настоящую волейбольную сетку и 

мячи. 

Восторгам ребят не было преде-

ла. Радовались и родители. Если 
нет детей дона - значит, на 

площадке, вместе с малышами. 

Директор совхоза Д. В. Борисов 

Дал ребятам машину для поездки 

на рыбную ловлю. Ночевали в па-

латках у костра на берегу Наро-

вы. Купались в Чудской озере. 

Варили уху. Впечатлений очень 

много... 

Казалось, решена важная проб-
лема: дети под постоянным при-

смотром на площадке. Помогают и 

родители. П. А. Журов активно 

участвовал в оборудовании пло-

щадки. Он и пенсионер А. В. 
Львов ездили с ребятами на рыб-
ную ловлю. 

Но... П. А. Журов пожаловался 

участковому милиционеру: 

- Столбы на детской площад-

ке свалены, ребят туда не пуска-

ют. 

Снова поставили столбы и 

спять свалили... 

Оказывается, предприимчивые 

люди приспособили площадку для 

сушки сена. Вот рабочий совхоза 

Н. Михайлов, отец четверых де-

тей. Он сам помогал вкапывать 

столбы, давал ребятам пилу, то-

пор, гвозди для устройства ска-

меек. А теперь расхаживает око-

ло площадки и никого к ней не 

подпускает, чтобы не топтали се-

но. 

Радость ребят омрачена... 

Л. ПАВЛОВА. 

•  

комСомольСкНЙ 
СУББОТНИК 

По инициативе комитета ВЛКСМ 
сланцеперерабатывающего комби-
ната около 50 юношей и девушек 

выезжали после работы в дерев-

ню Сижно. Комсомольцы оказали 

помощь совхозу «Родина» в заго-

товке сена. 

Работали дружно, слаженно. 

Вначале ворошили сено, чтобы 
оно лучше сохло. Потом сгребали 
его и складывали в скирды. 

За несколько часов все сено с 

отведенного участка в два гектара 

было убрано. 
На субботнике трудились почти 

все комсомольцы электроцеха. 

Очень хорошо поработали В. Ко-

зырев, А. Пронин, Д. Шевчук, 

Г. Соколов, Л. Селезнева, да и ос-

тальные. 

Е. ЛЕКС, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

сланцеперерабатывающего 
комбината. 

А У НАС ВЕСЕЛО 
Большинство наших школьных 

товарищей отдыхает в пионерских 

лагерях. Но не все смогли в них 

поехать. И мы, оставшиеся в горо-

де, хорошо и весело проводим 

время на детской площадке 

третьего домоуправления. 

Загораем, купаемся, разучиваем 

новые песни, танцуем и работаем. 
Уже собрали 1.500 килограммов 

металлолома, побывали в совхозе, 

отправили посылку ташкентским 

ребятам. 

Скоро мы устроим концерт для 

наших родителей. 

З. ДУРДАЕВА, Л. ИВА-
НОВА, Т. ГОРОХОВА и дру-

гие школьники. 

Командировка 
20 июля в Свердловске откроет-

ся совещание лесоводов Россий-
ской Федерации. В нем примет 

участие и наш сланцевсхий лес-

в Свердловск 
пик Федор Поликарпович Трухин, 

который по праву считается од-

ним из лучших специалистов лес-

ного хозяйства области. 

Ждем вас, 

ребята! 
ПОСТУПАЙТЕ 

В СЛАНЦЕВСКОЕ 

ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ N 15 

Перед юным поколением 

страны открыты все пути, о нем 

повседневно заботятся партия, 

правительство, народ. ЦК 
КПСС и Совет Министров 
СССР еще в феврале приняли 
постановление, которое позво-

ляет каждому выпускнику шко-

лы продолжать учебу. 

Многие юноши и девушки 

уже сделали свой выбор. На-
пример, более 300 выпускников 

школ города подали заявления 

с просьбой принять в профтех-
училище. 

В течение одного года вы-

пусники 10-11-х классов полу-

чат специальность электромон-

тера по монтажу и эксплуата-

ции промышленного электро-

оборудования. _Юноши и де-

вушки с восьмилетним образо-
ванием за два года смогут по-

лучить специальность слесаря-

монтажника по монтажу хими-

ческих заводов и трубопрово-
дов, слесаря-сантехника, камен-

щика -монтажника железобетон-
ных конструкций, штукатура-

плиточника и за один год -

плотника-опалубщика. 
Принятые в училище обеспе-

чиваются общежитием, бесплат-
ным питанием, обмундирова-
нием, стипендией и заработной 
платой в размере 33 процентов 

от доходов производственного 

обучения. 
Уже месяц при училище ра-

ботает медицинская и приемная 

комиссии. Более 150 юношей и 

девушек нашего города зачис-

лены в училище. Укомплектова-
на группа слесарей-сантехни-

ков, близки к полному набору 
группы слесарей-монтажников, 

плотников-опалубщиков. 
До десятого августа пол-

ностью закончим прием моло-

дежи в наше училище. Време-
ни на раздумье осталось не-

много. Желающим получить 

специальность в нашем учили-

ще необходимо срочно подать 

заявление и пройти медицин-

скую и приемную комиссии. 

Е. КУЧЕРОВ, 
директор ГПТУ-15. 

Ярославская область. Группа 
ихтиологов Института биологии 
внутренних вод Академии наук 

СССР в содружестве со специали-

стами Научно-исследовательского 
института озерного и речного рыб-
ного хозяйства разработала кон-

струкцию электротрала. Создавае-
мое в нем электрическое поле поз-

воляет управлять поведением 

рыб и при лове производить их от-

бор по размерам и видам. Иначе 
говоря, новый трал позволяет от` 
лавливать рыбу, которая пред-

ставляет промысловую ценность. 

Опытно-промышленный лов ры-

бы таким электротралом юна Цим-
лянском и Рыбинском водохрани-

лищах подтверждает, что и на 

внутренних пресных водоемах, где 

лов обычными сетями и тралами 

затруднен, электролов дает хоро-

пгие результаты. Каждый судак, 

пойманный электротралом, в пол-

тора раза больше по весу, чем 

рыба, отловленная обычным тра-

лом. Втрое больше и количество 

пойманной рыбы. Ученые институ-

та в Борке продолжают работу 

над совершенствованием электри-

ческих орудий лова рыбы во вну-

тренних водоемах. 
На снимке: кандидат техниче-

ских наук В. А. Шентяков (слева) 
и инженер по злектронйке В. В. 
Гайдук проводят опытные работы 
в .лаборатории института. 

Стрела... 
п теле кашалота 

Необычайная посылка поступи-

ла в адрес Всесоюзного научно-

исследовательского института 

морского рыбного хозяйства и 

океанографии (ВНИРО). В посылке 

оказалась стальная, не подвергаю-

щаяся коррозии стрела. Это была 

метка, и она найдена в теле каша-

лота, добытого африканскими ры-

баками у мыса Доброй Надежды. 

Обнаруженная стрела была вы-

пущена в морского исполина со-

ветскими китобоями из специаль-

ного ружья. Кит был помнечеи че-

тыре с половиной года назад близ 

островов Зеленого мыса (Западная 
Африка) и с тек пор прошел в 

океане путь в несколько тысяч 

километров. Это редкий случай. 

Советские ихтиологи вот уже 

пятнадцать лет ведут наблюдение 
за жизнью морских животных. Ме-
чению подверглось свыше тысячи..: 

китов в водах южного полушария 

и почти столько же - в северной 
части океана. 

ПОП 1,РНОС ТБ РАСТЕТ 
Все большей популярностью у горожан пользуется Сланцевская 

контора «Трансагентства». Только в прошлое воскресенье она оказа-

ла услуги 140 сланцевчанам и организовала по их заявкам четыре 

экскурсии. 

Рабочие н служащие жилищно-коммунальной конторы строи-

тельного треста .Т 31 посетили станцию Разлив; где осмотрели ме-

ста, связанные с именем великого Ленина. 
Энергетики сланцеперерабатывающего комбината побывали в 

древнем Новгороде, ознакомились с его достопримечательностями. 

В Пушкинские Горы съездили горняки первой шахты. На пля-

жах Усть-Нарвы отдыхали шахтеры-кировцы. 

А. АНДРЕЕВ. 

е
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О .iIЮДяХ ХОРОШИХ 

Н ИЗКИИ ПОКЛОН ВРАЧУ 
Мне 80 лет. Но я никогда не 

обращалась в газету. Это мое пер-

вое письмо. Не писать его я не 

могла, иначе 6ы все время чувст-

вовала себя виноватой перед 

людьми в белых халатах. Расска-
жу все по порядку. 

В марте этого года я тяжело за-

болела. Врачи нашли, что необхо-
димо стационарное лечение. Меня 
поместили в противотуберкулез-
ггый диспансер. Лечащим врачом 

назначили Юрия Васильевича 

Евтушенко. Этот человек заслу-

живает самой высокой похвалы. 

Сколько трудов, времени при-

шлось затратить ему, чтобы побо-
роть мой недуг! 

В больницу я попала совсем бес-
помощной и почти четыре месяца 

не вставала с кровати. Выхажи-
вать меня помогали Юриго Ва-
сильевичу медицинские сестры. 

Низкий поклон им от меня за их 

доброту, за их благородный труд. 

А. ЛАПИНА. 

Спасибо шоферу R. Докину 
Недавно я провожала своих 

родственников. Билеты на между-

городный автобус Сланцы - Ле-
нинград были куплены заранее, и 

я надеялась, что сумею без лиш-

них хлопот и волнений отправить 

гостей. Но обернулось иначе. 

Вот уже 10, 15 минут стоим мы 

на остановке первого маршрута, 

а автобуса все нет и нет. 

Наконец подходит машина 

№ 2319. Спрашиваем у шофера, 
сумеет ли он вовремя доставить 

нас до вокзала. 

- Постараюсь, - сказал он. 

Ехать нам недалеко, но до от-

хода междугородного автобуса 
осталось уже очень лгало времени. 

Через несколько минут мы уви-

дели, как он тронулся с места. Но 
мимо не промчался, остановился 

по просьбе водителя машины 

№ 2319 Алексеи Гавриловича До-
кина. 

Доброе дело. сделал для нас шо-

фер Сланцевского автобусного 
парка. Видно, чуткое, отзывчивое 

сердце у тов. Докина. Большое 
ему за это спасибо. 

Л. РАСПОПОВА. 

БЛЮД1 РУССКОЙ КУХНИ 
Городской торг провел расши-

ренное заседание кулинарного со-

вета. Вызвано оно было письмом 

Д. Смольского. По мнению автора, 

ж меню столовых горторга нет 

блюд русской кухни. 

В подготовке вопроса участво-

ьали работники общественного пи-

i....................п..а.......• 

Промышленность освоила се-

рийный выпуск фрезерных кана-

вокопателей КФН-1200, которые 

применяются при осушении бо-
лот. Машина оставляет за собой 
канаву глубиной до 1,2 метра. Она 
может заменить четыре ковшовых 

экскаватора. При этом себестои-

мость выемки одного кубометра 

грунта снижается до трех копеек. 

На снимке: КФН-1200 в Клепи-
ковской ММС Рязанской области. 

танин. Как показала проверка, 

блюда русской кухни имеются 

ежедневно во всех столовых: щи, 

суп рыбный и молочный, каши, 

тушеное мясо и другие. 

На совете был заслушан инте-

ресный доклад заведующей произ-

водством ресторана «Алмаз» И. Н. 
Л аркиной о возможности приго-

товления блюд русской кухни. 

Коллектив столовой № 7, где 

проходило заседание кулинарного 

совета, приготовил для дегуста-

ции 12 наименований русских 

блюд. Среди них-лапша с маком, 

лапша домашняя, макароны с мя-

сом по-флотски и другие. 

Разговор на заседании был 
очень интересный. 

Г. ФАКТОРОВИЧ, 
начальник общественного 

питания торга. 

НА РА,\ОСТЬ 
,\ЕТЯМ 

Три года назад работники дет-

сада № 8 начали устраивать лет-

ние праздники для ребят. Это 
очень интересно, имеет большое 
познавательное . значение: дети 

встречаются с героями любимых 
сказок, знакомятся с природой. 

Своим опытом по проведению 

этих увлекательных праздников 

воспитатели детсада № 8 дважды 

делились на конференциях до-

школьных работников. Хорошее 

начинание было подхвачено. Сей-

час .летние праздники проводятся 

во многих детских учреждениях. 

Нынешним летом они состоялись 

в детских садах №№ 7, 8 и дру-

гих. 

В детском саду № 10 вопрос о 

проведении летних праздников об-
суждался на заседании педсовета. 

Решено было проводить их каж-

дую неделю. Недавно состоялся 

очередной праздник. Ответствен-
ным за него были воспитанники 

старшей группы. 130 детей побы-
вали в увлекательном «путешест-

вии». На их пути встретилось не-

сколько «станций» - «Песенная», 
«Игровая», «Загадочная» и дру-

гие. На каждой надо было спеть, 

принять участие в аттракционе, 

отгадать загадку. 

Большое удовольствие получили 

дети от встречи с бабушкой -ска-

зочницей, роль которой исполняла 

участница хора ветеранов труда 

Мария Матвеевна Ларова. 

Хорошо, организованно вела 

праздник воспитательница детсада 

Елена Антоновна Леуто. 

Сейчас в детском саду готовят-

ся к очередному летнему празд-

нику. 

И. АНДРЕЕВА. 

ПОДАРОК 

МАЛЫШАМ 

На днях воспитанники детского 

сада № 10 получили подарок -

набор игрушек. На приобретение 
их израсходовано 310 рублей. 

В ближайшее время для ребят 
будут куплены книги. 

ТАМ, ГДЕ СТРОИТСЯ ИРИКЛИНСКАЯ ГРЭС 

Гулом машин потревожены берега крупнейшего на 

Урале Ирихлинского водохранилища, Здесь началось соо-

ружение Ириклинской ГРЭС, на которой Директивами 
XXIII съезда КПСС предусмотрено в новой пятилетке вве-

сти в действие энергетические мощности. 

Энергия станции пойдет на промъьшленные предприя-
тия Южного Урала. Мощность ее - 2.400 тысяч киловатт. 

Сейчас строители возводят жилые дома, детские сады, 
столовые, общежития, прокладывают коммуникации, дороги. 

НА СНИМКЕ: панелееозы везут детали домов на строй-
ку поселхаэнергегикое. 

ОСТОРОЖНО: РАК КАРТОФЕЛЯ! 
Рак картофеля - болезнь 

сравнительно новая и имеет очень 

ограниченное распространение. 

Сна включена в список карантий-
ггых болезней. При заболевании 
картофеля на подземных частях 

растения - клубнях, столонах 

(подземных стеблях) и на корне-

вой шейке образуются мясистые 

наросты, которые своей неровной 
поверхностью напоминают кочаны 

цветной капусты или губку. Вна-
чале наросты белые, позже стано-

вятся темно-коричневыми, а за-

тем черными. 

Раковые наросты не увидишь 

на корнях картофеля. Они образу-
ются в глазках картофеля. Их 
вначале трудно заметить, потом 

они разрастаiотся, покрывают поч-

ти весь клубень. 
Раковые наросты быстро загни-

вают, а вслед за ними портятся и 

клубни, превращаясь в слизистую 

гнилостную массу с неприятным 

запахом. Кусты, пораженные ра-

ком, ничем не отличаются от здо-

ровых. Поэтому заболевание чаще 

всего обнаруживают при выкопке 

клубней. 
Причина рака - грибок. Ущерб 

ог заболевания очень велик: гиб-
нет много картофеля, опасен зара-

женный картофель в сырок виде 

и для животных. Ущерб еще и в 

том, что раковые наросты, сгнивая, 

оставляют в почве огромное коли -

чество инфекции. Болезнь опасна 

особенно на тех участках, где 

картофель - бессменная культу-

ра. 

Рак картофеля можно предупре-

дить. Одним из важнейших меро-

приятий по борьбе с ним являет-

ся переход на посадку ракоустой-

чивых сортов картофеля. Семен-
ной материал имеется в совхозах 

Сланцевского района. 
Для нашей Ленинградской об-

ласти районированными сортами 

являются «пауль вагнер», «бер-
лнхинген», «камераз», «приекуль-

ский ранний», «столовый-19». 

Строгое соблюдение севооборо-
та на зараженных раком участках 

уменьшает запас инфекции в поч-

ве. Для обеззараживания земли 

от возбудителя рака картофеля 
применяется хлорпикрин н нитро-

фен. 
Картофелевод! Внимателыго ос-

матривай картофель во время коп-

ки. При обнаружении подозри-

тельных клубней извести поселко-

вый Совет, агронома хозяйства 
или госинспекцию по карантину 

растений. 
Сообщаем адрес: город Ленин-

град, Невский проспект, долг № 62, 
телефон А 0-70-69. 

Ю. НИКИТИН, 
госинспектор по карантину 

растений по Ленинградской 
области. 

НА ОСУШЕННЫХ ЗЕМЛЯХ 

{ 

КРАСИВА пойма реки Яхромы. 
Вдаль уходят зеленые прямо-

угольники полей, разрезанные глу-

бокими лентами каналов. Через 
каналы перекинуты белые ажур-

ные мостики бетонных дорог. В 
разных местах колеблются про-

зрачные занавеси искусственного 

дождя. Когда видишь все это, не 

верится, что не так давно здесь 

было огромное заросшее болото, 
игиблое место». 

} 

...Началось это десять ".лет на-

зад. Люди решили превратить бо-
лото в культурное поле для выра-

щивания овощей, трав и других 

культур. Был разработан проект 

освоения Яхроыской поймы. Рабо-
та предстояла большая, трудная, 

необычная для подмосковных 

мест. Но это не испугало энтузи-

астов. Государство выделило нуж-

ные средства и технику. И дело 

закипело. 

• 

Из передового опЫта 
• 

Мелиораторы разметили трассы 

будущих каналов. Мощные экска-

ваторы метр за метром упорно 

двигались по болотной хляби, про-

бивая четкие линии осушительных 

трасс. Следом за ними шли ку-

сторезы, валя и стаскивая в кучи 

кустарник и мелколесье. 

Осушение вели самым прогрес-

сивным способом: в открытые 

траншеи закладывали дрены из 

гончарных трубок и засыпали 

сверху грунтом. Из 10,4 тысячи 

гектаров осушенной поймы закры-

тый дренаж уложен на площади 

7,7 тысячи гектаров, или 1.650 ки-

лометров. За пять лет строители 

выполнили более 2,5 миллиона 

кубометров земляных работ, про-

ложили по пойме 119 километров 

современных дорог. 

Система осушения на Яхромской 
пойме имеет двоякое назначение: 

когда есть избыток влаги, ее 

сбрасывают через дренажную сеть, 

а когда погода стоит жаркая и 

воды не хватает, каналы перекры-

вают щитами и используют для 

полива, применяя дождевальные 

установки «КДУ-55», аДН-45» и 

ЦДА-100М». 
Яхромская пойма была своеоб-

разным полигоном, на котором ис-

пытывалась отечественная мелио-

ративная техника. Здесь работали 
Фрезерные и лгногоковшовые кана-

вокопателгг, болотные плуги и кор-

чевателгг. Хорошо себя зарекомен-

довали фрезерные машины глубо-
кого рыхления, которые корчевали 

кустарник, глубоко обрабатывали 
торфяную почву. Их мощный ба-
рабан, вгрызаясь в землю на глу-

бину до 40 сантиметров, перема-

лывал инк и кустарники, рыхлил 

и прикатывал почву. 

Недавно здесь, в Дмитровском 
совхозе, был организован смотр 

новой мелиоративной техники. 

Тысячи экскурсантов ознакоми-

лись с машинами, находящимися 

в серийном производстве, и с экс-

перяментальными образцами, ко-

торые заканчивают испытания. 

На осушенной Яхропгской пой-

ме в 1959 году было организовано 

три совхоза: Дмитровский, Я х-

ромский и Рогачевский. Они спе-

циализируются на производстве 

овощей, картофеля, молока. За по-

следние пять лет в этих хозяйст-
вах собрано более 342 тысяч тонн 

овощей. В прошлом году средний 
урожай овощей с гектара соста-

вил: в Рогачевскопг совхозе - 218 
центнеров, в Дмитровском - 259, 
в Яхромском - 372 центнера. 

Затраты на мелиорацию окупи-

лись менее чем за два года. Если 

на осушение каждого гектара зем-

ли было израсходовано по 748 руб-
лей, то средняя прибыль с гектара 

уже составила 602 рубля. 
Характерно, что урожаи и дохо-

ды выше там, где наиболее эффек-
тивно используются лгелиориро-

ванные земли, где все работы на 

них проводятся в комплексе. Вот 
совхоз Яхромской. Здесь, как уже 

было сказано, получен наивысший 
урожай овощей на пойменных зем-

лях - по 372 центнера с гектара. 

Такого успеха труженики совхо-

за добились прежде всего благо-
даря высокой культуре земледе-

(Окончание на 4-й стр.) 

.....о.....е......• 
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лия. Здесь строго соблюдаются 
правильные севообороты, система 

обработки почвы м удобрений. Ме-
стная агрохимическая лаборато-
рия, анализируя почвы, дает бри-
гадирам конкретные рекомендации 

по внесению удобрений и извести. 
Широко применяются гербициды. 
Высеваются лучшие сортовые се-

мена. Почти все процессы возде-

лывания- овощей, картофеля и 

других культур механизированы: 

рассаду высаживают рассадопоса-

дочной машиной, на посеве морко-

ви используют комбинированную 
сеялку, которая за один проход 

рыхлит почву, вносит удобрения, 
делает гряды, высевает семена и 

прикатывает посевы. 

Значительно перевыполняет пла-

ны по урожайности и производст-

ву овощей бригада коммунистиче-

ского труда, возглавляемая Е. С. 
Табаковой. В последние два года 

здесь собирали по 384-465 цент-

неров овощей. При этом себестои-
мость центнера овощей составила 

всего 2 рубля 24 копейки. 
Высокие урожаи в совхозе вы-

ращивают и на непойменных дер-

ново-подзолистых почвах. Так, в 

прошлом году получено зерновых 

-в среднем по 21,2 центнера с гек-

тара, в том числе: озимой пшени-

цы - по 25,4, яровой пшеницы-

по 18,2, овса-по 33 центнера с 
гектара. Собрано по 162 центнера 

картофеля с гектара. 

На опыте умелого и эффектив-
ного использования мелиорирован-

ных и непойменных земель, накоп-

'енном в совхозе Яхромский, мо-

гут многие поучиться. Руководи-
тели, специалисты, овощеводы и 

полеводы хозяйства охотно делят-

ся своими знаниями и умением. 

Бывший главный агроном совхоза 

Н. М. Маханов, например, пере-

дает сейчас опыт своего хозяйства 
друзьям братской Монгольской 
Народной Республики. 

Совхоз Яхромский стал совхо-

зом -техникумом, где сотни юно-

шей и девушек теоретически и 

практически учатся искусству вы-

ращивания высоких урожаев на 

осушенных землях, изучают тонко-

сти мелиорации. Знания эти они 

потом, разъехавшись по стране, 

будут вкладывать в осуществле-

ние намеченных партией крупных 

мер по мелиорации земель для по-

лучения высоких и устойчивых 
урожаев сельскохозяйственных 
культур. 

Г. ГОЛОВИН, 
заслуженный агроном РСФСР. 
Дмитровский район 
Московской области. 
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ВЫХОДЯЩИЕ НА БЕРЕГ 
Ученые обнаружили рыб, кото-

рые выходят на берег и с лов-

костью ящерицы передвигаются по 

камням. Эти мелкие рыбки (до 15• 

Подлинный Рафаэль 
70 лет тому назад на одном из 

рынков в Риме менее чем за два 

доллара была продана небольшая 
картина неизвестного художника. 

И вот лишь спустя столько лет 

удалось установить, что это по-

лотно написано рукой Рафаэля. 
Сейчас картину оценивают в... 2 
миллиона долларов. 

На медной пластинке размером 

25,5 на 19 сантиметров художник 

изобразил молящегося в пещере 

святого Иеронима. 
В течение долгих 18 месяцев ра-

ботал голландский искусствовед 

Яков Бутлер, чтобы доказать 

подлинность шедевра. 

В интервью, которое Я. Бутлер 
дал издающейся в Осло газете 

«Афтенпостен», он заявил, чтов 
процессе своих исследований обна-
ружил на картине подпись, содер-

жащую две буквы Р. С. (Рафаэль 
Санти) и текст на итальянском 

языке, датированный 1530 годом. 

Как раз этот год и показывает, 

что именно в то время Рафаэль пи-

сал молящегося святого Иерони-
ма. В тексте говорится: «Падуя. В 
доме д-ра Марко дм Мантова на-

ходится написанная маслом кар-

тина, изображающая святого 

Иеронима, который кается в пу-

стыне. Написана картина рукой 
Рафаэля из Урбино» (город Урби-
но - родина Рафаэля). 

И. МАСЛОВ. 

см) обитают в приливно-отливной 
зоне тропических и умеренных мо-

рей. За некоторые свойства своего 

характера, приближающиеся к 

высшим животным, их назвали 
«морскими собачками». В лабора-
торных условиях рыб удалось при-

учить брать пищу из определенной, 
своей кормушки, различать цвет, 

форму, яркость, размер и положе-

ние предмета. «Морские собачки», 
подобно сухопутным, ласково от-

носятся к людям: они, например, 

отдыхают на ладони опущенной в 

аквариум руки. По наблюдению 
английского ученого Мильдреда, 
отдых «морских собачек» напоми-

нает сон высших животных. 

„ЮМАНИТЕ" -ОРГАН КОМПАРТИИ ФРАНЦИИ 

КАЖДОЕ утро тысячи и тыся-
чи французов начинают день 

с «Юманите» в руках. Свежий 
номер знакомо и остро пахнет ти-

пографской краской. Мировые 
агентства вновь принесли тревож-
ные вести о преступлениях амери-

канской военщины во Вьетнаме. 
Из Марселя сообщают о мирных 

- но, кажется, не менее ожесто-

ченных - боях на фронтах соци-

альных битв: после трех с лиш-

ним месяцев почти непрекращаю-

щихся выступлений докеры мар-

БЫТ Н НРАВЫ 3А РУБЕЖОМ 

} 

Львы делают деньги для лорда 
Английские законы не запреща-

ют держать животных. Восполь-
зовавшись этим неоспоримым пра-

вом, лорд Бат решил развести 

львов. Недавно он выпустил в об-
ширный парк своего поместья в 

,Лонглите (графство Уилтшир) 50 
матерых зверей. Львы пользуются 

здесь полной свободой. По парку 

открыт свободный проезд на авто-

машинах, за что лорд взимает 

один фунт стердйнгов. Посетите- 

4 

Чемпионат мира по футболу в Англии. 
На снимке: Лев Яшин дает автографы юным любителям футбола. 

лей лишь просят в целях предо-

сторожности не выходить из ма-

шин и не открывать окна. В слу-

чае нападения львов рекомендует-

ся нажимать звуковой сигнал до 

тех пор, пока на помощь не подо-

спеет кто-нибудь из вооруженной 
охраны парка. С учетом огромно-

го мясного рациона, содержание 

львиного заповедника обходится в 

тысячу фунтов в неделю. 

Как-то парк лорда Вата посе-

тила большая группа журнали-

стов. Никто из них не был съеден. 

Пострадала лишь одна автомаши-

на, у которой рассвирепевший лев 

основательно ободрал бок. Само-
му лорду нельзя отказать в муже-

стве - он разъезжает по парку в 

открытой машине и нередко выхо-

дит из нее. 

О. ПИВОВАРОВ. 

подвиг 
ПОПУГАЯ БИЛЛА 

Семь слов, сказанных попугаем 

Биллом, обратили в бегство трех 

воров, забравшихся в лондонскую 

квартиру, где живут сестры Бн-
кертон - женщины 5б и 74-х 
лет. 

Сестррi пытались оказать сопро-

тивление ворам, но безуспешно. 
В это время из кухни послышался 

твердый мужской голос: «Что про-

исходит, что происходит, я не за -

Держусь». Это был голос попугая 

Билла, который обратил воров в 

паническое бегство. 

сельского порта добились повы-

шения заработной платы... А вот 

новость иного плана - парижский 
репортер газеты рассказывает о 

состоявшейся .в столичной рату-

ше торжественной церемонии: по-

роднились французский департа-

мент Сена и Московская область... 

Газета живет одной жизнью с 

простыми людьми, радуется их 

радостями, страдает их страда-

ниями, спорит, доказывает, борет-
ся... Не в этом ли объяснение дав-

ней популярности газеты? 

К голосу самого распространен-
ного во. Франции левого органа 

печати прислушивается страна. 
Миллионы французов ждут, что 

скажет орган коммунистов по ак-

туальным проблемам дня. 

Ответственно и нелегко делать 

такую газету. 

«Юманите» - это не только не-

сколько десятков журналистов па-

рижской редакции - это и тыся-

чи внештатных корреспондентов 

ва заводах, в учреждениях, в де-

ревнях и заброшенных фермах 
страны. Это и активные читатели 

газеты, посылающие письма, сове-

тующие, критикующие. 

НА СНИМКЕ: читатели газеты 

рабочиё завода компании «Снек-
ма». Слева направо: Натан Лип-
шиц - слесарь, Марсель Мурик 
- контролер, Жорж Айуаз - по-

лировщик. 

{ 

някнзяниЕ 
НЕ ВПРОК 

Вначале, когда рабочего цеха 

канатных дорог сланцеперерабаты-
вающего комбината Н. Зайцева 
доставили в отделение милиции,
он ругался: 

- Почему меня задержали? Я 
сидел дома, смотрел с дочкой те-

левизор и вдруг меня арестовыва-

ют. За что!? 
Ночь, проведенная Зайцевым в 

милиции, подействовала на него. 

Наутро он сознался. 

Дело было так. В субботу вме-

сте со своим дружком В. Андрее-
вым, тоже рабочим цеха канатных 
дорог, Зайцев изрядно выпил. Но 
жажда к спиртному не проходила, 
а деньги кончились. Слоняясь по 

городу, Андреев и Зайцев заме- 

тили, что супруги П. купили в 

магазине две бутылки водки. И 
пьяницы решили отобрать их. 

Дружкам не «повезло». Андреев 
был задержан и доставлен в штаб 
дружины, затем в отделение мили- 

ции. Зайцеву удалось скрыться,'
но ненадолго. В тот же вечер за-

держали и его. 

Скоро их будут судить по всей 
строгости закона. Оба они лишь 

год назад освободились из заклю-,` 
чения. Но, видно, наказание не 

пошло им впрок. В. ИВАНОВ. 

Редактор Р. Ф. СЛУЦНИЙ  

СПРАВОЧНЫЙ ОТДЕЛ  
МРУ - 

СЛАНЦЕВСКИИ КОНСЕРВНЫЙ ЗАВОД 

принимает от населения грибы и дикорастущие ягоды. 

Адреса заготовительных пунктов: 

КОНСЕРВНЫЙ ЗАВОД - улица Баранова, дом Nº 1, прием-

щик Е. П. Кузьмина. 
ТРЕТИЙ ПОСЕЛОК - улица Победителей, дом Nº 8, кв. Nº 1, 

приемщик Л. Н. Кузьмина. 
ДЕМЕШКИН ПЕРЕВОЗ - приемщик А. И. Павлова. 
ЧЕРНОВСКОЕ - Школьная улица, дом Nº 4, приемщик А. В. 

Ильина. 
ЗАОВРАЖЬЕ Новосельского сельсовета Кингисеппского райо-

на - приемщик В. И. Германова. 
СТАРОПОЛЬЕ - приемщиц С. И. Курбатов. 
Цена за один килограмм: 

Голубика - 35 копеек, черника, брусника, крыжовник, красная 

смородина - 40 копеек; клюква, черная смородина - 50 копеек. 

Подосиновики, маслята очищенные, груздь белый - 35 копеек; 

подберезовики, моховики - 20 копеек; пластинчатые грибы 30 
копеек. 

Заготовительные пункты работают ежедневно без выходных 

дней с 8 до 20 часов. 

НА ГОЛУБЫХ ЭКРАНАХ 

ПОКАЗЫВАЕТ 

МОСКВА 

СРЕДА, 20 ИЮЛЯ 

11.00 - Теленовости. 11.15 -
«На чемпионате мира по футбо-
лу»: Португалия-Бразилия. 16.45 
- Программа передач. 16.50 -
Для школьников: «Так мы отды-

хаем». 17.20 - . «О тех, кто нас 

обслуживает» (перекличка Моск-
вы и Ленинграда). 18.00 - «Па-
норама Родины». 18.20 - Эстрад-
ный концерт (музыкальный теле-

фильм). 19.10 - «В эфире - мо-

г:одость»: «Горизонт» (из Ленин-
града). 20.00 - М. Фратти - «За-
явление». Телеспектакль. 20.30 -
Теленовости. 20.50 «День соли-

дарности с борющимся -Вьетна-

момю.21.20 - 23.15 - Чемпионат 
мира по футболу: СССР - Чили. 
В перерыве: Теленовости. 

ПОКАЗЫВАЕТ 

ТАЛЛИН 

ВТОРНИК, 19 ИЮЛЯ 

18.00 - Программа передач. 

18.05 - Болгарский художествен-
ный фильм «Золотой зуб». 20.50 -
<Актуальная камера». 21.15 -
Программа передач на завтра. 

21.20 - Чемпионат мира по фут-
болу: Португалия - Бразилия 
(из Англии). 23.15 - 23.30 - «Ак-
туальная камера». 

СРЕДА, 20 ИЮЛЯ 

16.50 - Для школьников: «Так 
мы отдыхаем» (из Казани). 18.00 
- Программа передач. 18.05 -
«Детский экран»: мультфильм 

«Веночек песен». 18.20 - Эстрад-
ный концерт (из Киева). 19.20 -
Документальный фильм «Обыкно-
венный фашизм», 1 серия. 20.30 - 
«Актуальная камера». 21.20 -

Чемпионат мира по футболу: 
«СССР - Чили» (из Англии). 
23.15 - «Актуальная камер: 

23.30 - Программа передач на 

завтра. 

СПЕЦИАЛИЗИРОВАННОМУ 
УПРАВЛЕНИЮ 

ОТДЕЛОЧНЫХ РАБОТ Nº 259 
ТРЕСТА Nº З1 

требуется ШОФЕР 

с правами автокрановщика для 

работы на телевышке. 
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